
在公共场所推行“场所码”“数字哨兵”，是落实新冠肺炎疫情常态化防控的重要手

段。位于康健社区的荟选超市日前安装了一台“数字哨兵”。作为具有健康核验功能的一

体机设备，“数字哨兵”通过扫描“随身码”或者读取身份证即可完成相关健康核验和场

所准入。 朱亮 摄影报道

本报讯 5 月 24 日下午， 区委书记

曹立强，区委副书记、区长钟晓咏来到长

桥菜市场、沃尔玛田林店实地检查复商复

市情况。

长桥菜市场是徐汇第一批恢复线下经

营的菜场， 曹立强一行详细了解了疫情防

控、货源组织、价格变化等情况。 曹立强强

调， 要在复商复市和保供稳价上拿出更多

硬招实招，抓实生产、流通、销售各环节，确

保市民“菜篮子”供给安全、价格实惠，尽快

恢复正常生产生活秩序。 要严格落实各项

防控措施，压实每一个责任环节，进一步完

善监测预警机制、应急处置机制，切实做到

强防线、早发现、快处置。

沃尔玛田林店计划于 5 月 26 日线下

复工。曹立强要求，要有序推进超市卖场等

各类商业网点线下复市，因地制宜、多管齐

下抓实抓细生活物资供应保障， 更好发挥

平台企业作用， 全力确保各类商品供应平

稳，有效满足市民多样化需求。要压实企业

疫情防控主体责任， 做好员工个人防护和

重要岗位人员闭环管理， 加强防疫物资储

备和环境、快递物品等日常消杀，严格落实

场所码、“数字哨兵”扫码测温等防控举措，

确保“守得牢、控得住、放得开”。

区领导俞林伟、朱伟红参加检查工作。

区领导到部分菜场和超市实地察看复商复市情况

筅 记者 刘坤
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本报讯 5 月 22 日、23 日， 区委书

记曹立强先后来到徐家汇街道、 康健街

道、田林街道、湖南街道、斜土街道，调研

指导疫情防控扫尾清零工作。

曹立强指出， 当前疫情防控正处于

逐步向常态化防控转换的关键阶段，要

认真贯彻落实中央和市委、 市政府决策

部署，毫不动摇坚持“动态清零”总方针，

始终保持高度警惕， 坚定信心、 咬紧牙

关， 不断巩固扩大来之不易的阶段性防

控成果，坚决打赢大上海保卫战。 要持续

做好社区管控，坚持“精准、精细、从严”

推进收尾清零，手势不松、力度不降，加

快推进核酸筛查和流调排查， 第一时间

“围住、捞干、扑灭、消杀”，迅速斩断病毒

传播链。 要高度重视清洁消杀，深入开展

清洁家园行动，组织专业消杀力量，抓好

阳性感染者家庭终末消毒、 阳性楼栋消

杀，继续开展针对性环境清洁和预防性消

杀工作，确保全覆盖、无死角。 要聚焦尽

快恢复正常生产生活秩序目标，加强社会

面疫情应急处置，完善便捷灵敏的早发现

机制、及时高效的处突机制、动态调整的

管控机制、 自觉自律的自我健康管理机

制，优化常态化核酸采样点位布局，抓好

场所码和“数字哨兵”应用，确保“守得

牢、控得住、放得开”。

本报讯 5 月 24 日上午，我区与市

规划资源局围绕“推进徐汇规划建设、

土地高质量利用”召开视频会议。 市规

划资源局局长徐毅松主持会议。 区委书

记曹立强，区委副书记、区长钟晓咏，副

区长高世昀，市规划资源局总工程师韦

冬出席。 会上，我区介绍了疫情防控及

城市更新、重大工程建设、旧区改造和

土地出让等工作情况。 市规划资源局介

绍了近期各项工作推进情况及下阶段

工作要求。

徐毅松积极回应了我区的意见建

议， 表示下阶段将与徐汇加强沟通合

作，共同探索城市更新、旧区改造、重大

工程建设和土地出让的新方法、 新途

径，助力徐汇复工复产及城市建设。

曹立强指出， 徐汇区统筹抓好疫情

防控和经济社会发展， 稳妥有序推进市

区重大工程项目， 离不开市规划资源局

的指导与帮助。下阶段，将在市规划资源

局的大力支持下，加强政策供给，向土地

要收益、向规划要效益，排定计划、加快

出让，为区域可持续发展提供持久动力。

加大力度推进漕河泾开发区城市更新，

聚焦交通、职住平衡、产城融合等难点堵

点，做好社会租赁住房、人才公寓等公共

服务配套供应， 打造中心城区园区升级

典范。加快老旧小区改造更新，研究探索

三甲医院周边老旧小区更新和衡复历史

文化风貌区内旧改新路径， 因地制宜提

升人居环境。 坚持“稳中求进”工作总基

调，坚定推动复工复产，确保市区重大工

程项目早开工、早竣工、早使用。

“推进徐汇规划建设、土地高质量利用”视频会议举行

区领导到相关街道指导“疫情防控扫尾清零”工作

筅 宗 河

5 月 24 日上午，

上海市十五届人大常

委会第 40 次会议表决

通过了《关于进一步促

进和保障城市运行“一

网统管”建设的决定》。

这是本市在法治

层面推进“一网统管”

建设向纵深发展。记者

注意到，这次立法为推

进“场所码”或“数字哨

兵”等个人疫情防控信

息核验措施提供有力

法治支撑， 同时规定，

采集的个人信息仅用

于疫情防控需要。

赋予管理机构派

单调度、督办核查的权

力

以往的城市治理

中，或多或少会出现这

样的情况：想要处置一

件事，基层工作人员甚

至各个区、各个委办局

之间，需要一次次进行

电话沟通、当面会谈、现场推进。 跨

部门的合作与上下级之间的指令

分派、请示汇报，往往会影响处置

的效率，甚至还会出现“叫不动”、

“不配合”的情况。

市人大常委会法工委主任阎

锐表示， 此次立法进一步明确了

“一网统管”的运行体系，并在法治

层面赋予城市运行管理机构派单

调度、督办核查的权力，有望推动

跨部门合作与繁琐的流程成为统

一机制下的“自动运转”，努力实现

线上线下协同高效处置一件事。

记者了解到， 本轮疫情期间，

嘉定区城运中心就通过承担指挥

保障、技术赋能、调度处置、信息枢

纽、 辅助决策等综合平台功能，发

挥“一网统管”平台作用，以数字

化、智能化手段助力疫情防控。

疫情以来，该区围绕核酸筛查、

集贸商超、隔离酒店、方舱医院、封

控区域、 拔点清面等点位， 编排了

900 余组视频监控编组， 辅助叠加

鹰眼、智能监控、无人机、移动布控

球、 移动单兵等手段扩大覆盖面。

“如此一来，可以更好地为区委区政

府以及相关部门掌握一线实情、高

效调度指挥、 实时分析研判提供可

视化的数据支撑。”区城运中心指挥

中心主任丁世强说。（下转第 2 版）
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